

PLFSS 2026 : un débat qui révèle l'urgence d'une réflexion globale sur notre système de santé

Alors que les discussions autour du Projet de Loi de Financement de la Sécurité Sociale (PLFSS) pour 2026 se poursuivent, l'URPS Médecins Libéraux Auvergne Rhône-Alpes tient à rappeler que **le problème de financement de notre système de santé n'est pas nouveau, et qu'il ne peut être résolu par des mesures prises à la hâte** dans le cadre d'un texte aussi complexe et discuté dans un contexte politique aussi fragmenté.

Il est illusoire de croire que des ajustements ponctuels, inscrits dans un PLFSS, suffiront à garantir la pérennité et l'efficacité de notre offre de soins. Ces enjeux méritent une réflexion approfondie, une concertation large et une vision à long terme.

La médecine libérale, pilier indispensable de l'offre de soins territoriale

La médecine libérale représente une part essentielle de l'accès aux soins sur nos territoires. **Elle doit rester attractive pour les professionnels comme pour les patients.** Les médecins libéraux sont au cœur de la relation de confiance avec les patients, et leur liberté d'exercice est un gage de qualité et de proximité des soins.

L'URPS Médecins Libéraux Auvergne Rhône-Alpes rappelle avec force que **la France doit rester un pays de liberté** – liberté de choix pour les patients, liberté d'installation et d'exercice pour les professionnels. **Ces libertés doivent être réaffirmées et protégées par la loi**, et non remises en cause par des mesures administratives ou financières mal pensées.

Une mobilisation de terrain

Face aux menaces qui pèsent sur la médecine libérale, de nombreux praticiens annoncent une mobilisation d'ampleur nationale. Une grève générale des soignants est appelée le 3 décembre, ainsi qu'un mouvement de fermeture des rendez-vous des médecins libéraux toutes spécialités du 5 au 15 janvier - en parallèle d'un exil

symbolique à Bruxelles des médecins de bloc opératoire. Ces mobilisations traduisent un rejet profond de mesures jugées pénalisantes pour l'accès aux soins et l'exercice médical, dénonçant une gestion purement comptable de la santé.

[Voir l'appel unitaire à la mobilisation générale des médecins libéraux.](#)

2027 : l'échéance pour un cap clair

Les défis auxquels fait face notre système de santé nécessitent une [vision ambitieuse et cohérente](#), qui ne peut émerger que d'un débat national apaisé et constructif. L'URPS Médecins Libéraux Auvergne Rhône-Alpes appelle à ce que la [question de la santé](#) soit placée au cœur de la campagne présidentielle de 2027. Il est temps de définir un cap clair, des priorités assumées et des moyens à la hauteur des enjeux.

Nous ne pouvons plus nous contenter de rustines budgétaires ou de réformes partielles. [Il est urgent de repenser ensemble le financement, l'organisation et la gouvernance de notre système de santé](#), pour qu'il reste à la hauteur des attentes des Français et des professionnels qui s'y engagent chaque jour.

L'Union Régionale des Professionnels de Santé Médecins Libéraux AuRA

L'URPS Médecins Libéraux Auvergne-Rhône-Alpes est la représentante institutionnelle des 14 500 médecins libéraux en AuRA. Elle se compose de 60 médecins élus et est présidée par le Dr Sylvie Filley-Bernard, médecin anesthésiste réanimateur.

Lien privilégié entre les médecins libéraux et les institutions, l'URPS Médecins Libéraux AuRA s'engage pour la promotion d'une pratique libérale de qualité et accompagne les politiques de santé régionales.

Contact presse : Agence Abrasive – Karine Michaud – contact@abrasive.fr – 06 50 61 06 64

